



あけましておめでとうございます

本年もどうぞよろしくお願ひします

校長 堀端 和彦

読書に次ぎ、子どもの教育格差を生む「ある経験」とは？

演劇を学ぶ初の国公立大として、2021年度に開校する予定の国際観光芸術専門職大学（仮称）の学長就任も決まっている平田オリザさんの連載記事から編集して紹介します。

生徒・学生は教員の話など、ほとんど聞いていない。3割も聞いてくれれば御の字だと思っている。だからこそ、指導力のある先生は、大事なポイントは繰り返したり、板書をしたり、プリントを配ったりしてフォローしてきた。しかし、子どもたちは友だちの発言には強い影響を受ける。何より子どもたちは他のグループの成功や失敗から学ぶことが多い。

教育学の世界では、教員が一方的に話す場合、長期記憶に残るのは5%程度だという説もある。これが、読んだり書いたり、映像を入れたりすると2割、3割に上がり、更にディスカッションや協働作業を入れると5割を超える。そして、何より長期記憶に結びつくのは「他人に教える」ことだと言われている。「学び合い」とは、このような理論を実践に移した活動だと言えるだろう。注目すべきは、「学級会などの話し合いの活動で、自分とは異なる意見や少数意見の良さを生かしたり、折り合いをつけたりして話し合い、意見をまとめる」という能力だろう。

ベネッセ教育総合研究所で行われた調査で、学力テストの上位層と下位層に関する親の日頃の子どもに対する働きかけ、接し方の何が影響しているかを調べたものがある。

一番ポイント差が大きかったのは、「家には、本（漫画や雑誌を除く）がたくさんある」という項目で、小6の国語では上位層と下位層の差は25ポイント近く。算数でも15ポイントの差があったという。

他にも、子どもが小さい頃、絵本の読み聞かせをした…17.9ポイント差・子どもが英語や外国の文化に触れるよう意識している…17.5ポイント差などがある。興味深いのは、次に大きなポイント差がついたこの項目だ。・博物館や美術館に連れて行く…15.9ポイント差

これは、「毎日子どもに朝食を食べさせている」の10.4ポイント差を大きく上回っている。もちろん、「博物館や美術館に連れて行くような親は富裕層だから、子どもを塾に行かせられるからではないのか？」という疑問もあるだろう。しかし、同等の所得層でも、こういった文化施設に連れて行く家庭と連れて行かない家庭では、有意な差があったそうだ。

それからもう一つ興味深い指標がある。

・ほとんど毎日、子どもに「勉強しなさい」という…5.7ポイント差

よく見て欲しい、「-」がついています。ひょっとして「下位層」の親たちは「子どもに『勉強しろ、勉強しろ』とは言うが、博物館・美術館には連れて行かない」のかもしれません。

子育ては難しいですね。

1月 主な行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 等 |
|----|---|--------------------------------|
| 7 | 火 | 始業式、記名の日 |
| 8 | 水 | 給食開始、 |
| 10 | 金 | 口座振替日（給食費） PTA実行委員会 |
| 13 | 月 | 創立記念日（第92回）、成人の日 |
| 14 | 火 | 発育測定（高）、委員会活動 1・2年栄養教育 |
| 15 | 水 | 発育測定（中）、6年租税教室 |
| 16 | 木 | 発育測定（低） |
| 17 | 金 | 避難訓練（地震） |
| 22 | 水 | 避難訓練予備日 |
| 25 | 土 | 土曜授業（かるた大会） |
| 27 | 月 | 5年社会見学（NHK） |
| 29 | 水 | PTA社会見学 |
| 31 | 金 | 6年卒業遠足（U.S.J） 2年出前授業（漢字教室②） |

※14日（火）～17日（金）

健康週間・あいさつ週間

※31日（金）～2月5日（水）

「障がいのある子どもに学ぶ」図工展

【2月 主な行事予定】

3日（月）～7日（金） 耐寒かけ足

6日（木） 新入生保護者説明会

12日（水） 1～6年学習参観・懇談会

※卒業式 3月18日（水）



★大阪市教育委員会より「長期休業期間の見直し」をおこないますとの通達がありました。詳しくは後日配付のプリントをご覧ください。★

令和2年度以降の冬休み期間について

◎冬休み期間を変更します。

・変更前：12月26日～1月6日

・変更後：12月25日～1月7日

◎夏休み（幼稚園、小学校、中学校）については、7月21日～8月24日で変更ありません。

令和2年度の夏休み期間について

◎令和2年度については、

・7月17日（金） 1学期終業式（幼・小・中）

・7月20日（月） 臨時休業日

・7月21日（火）～8月24日（月）夏季休業日

※ 小学校、中学校においては、7月17日（金）に学校給食を実施したうえで終業式を行います。

